

El año que iniciamos con este primer número de la RFM lo comenzamos con el cambio de secretaría técnica, con sede en Valencia, que organizó el IV congreso conjunto de SEFM-SEPR: C&Events.

La secretaría de la SEFM tiene su dirección en Plaza Alqueria de la Culla, 4. Oficina 804; 46910 Alfara (Valencia).

Y el teléfono directo asignado a nuestra sociedad es 960110654, donde se atenderá a los socios siendo el correo electrónico el mismo que hemos estado utilizando hasta ahora: [secretaria@sefm.es](mailto:secretaria@sefm.es).

Se está trabajando en la construcción de una nueva página web, modernizando su estructura y manteniendo las secciones, ya anunciaremos su entrada en funcionamiento. En esta nueva web se decide restringir sólo para los socios el acceso a los documentos y libros de la sociedad disponibles en la web.

Queremos lanzar una campaña de actualización de datos de socios, para poner al día tanto el correo electrónico, como la dirección postal, así como la cuenta de cargo de cuotas para minimizar los recibos devueltos gravosos para las arcas de nuestra sociedad.

### Hoja de información de eventos

Se envía el día 6 de abril el primer newsletter de la SEFM gestionado a través de la nueva Secretaría Técnica, que sustituirán a las anteriores hojas de eventos mensuales. Estas newsletters tendrán una periodicidad trimestral.

### Redes sociales

A finales del 2015 la SEFM ha materializado su presencia en las redes sociales: facebook y twitter, encargándose de suministrar los contenidos D. Víctor González, con la inestimable colaboración de D.ª Victoria Parra Osorio, D. Javier García Ledesma y D. Fernando Caudopón Moreno, nombrado por la JD coordinador de este grupo de Redes Sociales.

### Las actas de las reuniones de la JD

Desde principios de año están colgadas en el apartado de documentos de la página web de la SEFM, las

actas de las reuniones de la JD donde sólo aparecían hasta ahora las actas de las asambleas.

Se realizan estas Juntas Directivas con periodicidad mensual utilizando el software que la nueva secretaría técnica nos facilita para realizar las *e-meeting*. Este mecanismo de reuniones nos permite agilizar la toma de decisiones en cuestiones relevantes así como ahorrar en dietas de desplazamientos.

### Consejo de Seguridad Nuclear

El pasado diciembre tuvo lugar en el CSN la reunión constitutiva del Grupo de Trabajo sobre Vigilancia y Control de la Contaminación Interna en Instalaciones de Medicina Nuclear. La SEFM participará en dicho grupo junto con SEPR y SEMNIM, siendo sus representantes D.ª Raquel Barquero y D. Pablo Mínguez.

### V Congreso conjunto SEFM-SEPR en Girona. Primer anuncio

El Comité Organizador del 5º Congreso Conjunto SEFM-SEPR, siendo su presidente D. Carles Muñoz Montplet, informa de la celebración del mismo en el Palacio de Congresos de Girona del 13 al 16 de junio de 2017.

El lema del Congreso es “La radiación: progreso y salud”. Desde esta visión amplia y que pone de relieve nuestra aportación a la sociedad, se está acabando de desarrollar el contenido científico al que os animamos a participar con vuestras comunicaciones. En breve se detallará la información en cuanto a la remisión de resúmenes, aunque ya se adelanta que la fecha límite para el envío será el 23 de diciembre de 2016.

Antes del verano se prevé poder tener activa la página web del congreso, por el momento, os pedimos que reservéis las fechas en vuestras agendas.

### EFOMP

En los últimos 6 meses nuestros delegados, un grupo de expertos y la Junta Directiva han revisado tres documentos enviados por la EFOMP. Los documentos han sido los siguientes:

- BS70000: “Medical physics, clinical engineering and physiological science services in healthcare-Require-

ments for quality, safety and competence”. Documento que el instituto de estándares inglés (BSI) está desarrollando para ser elevado a la comisión europea de estándares.

- Policy Statement 7.1: “The Roles, Responsibilities and Status of the Medical Physicist. Including the criteria for the staffing levels in a Medical Physics Department”. Sobre las funciones, responsabilidades y status del físico médico. Incluye criterios de necesidades de personal. Estando de acuerdo con el tono general del documento se decidió votar en contra por considerar que los recursos humanos considerados eran un poco escasos. Dicho documento ha sido aprobado con una amplia mayoría (24 a favor y 6 en contra) y con una abstención del 38%.
- “Terms of reference for the EFOMP examination Board”. Este documento versa sobre la creación por parte de la EFOMP de un comité examinador que acredite la capacitación de los físicos médicos europeos. Dicha acreditación no tendría ninguna validez legal pero su vocación es que acabe siendo reconocida por los distintos sistemas de acreditación nacionales para fomentar la movilidad geográfica en Europa. Consideramos que este sistema es inferior al sistema de residencia y aunque su fin no es competir con ella nos parece que podría acabar haciéndolo. Por este motivo hemos votado en contra de su aprobación. El documento ha sido aprobado casi por unanimidad (25 a favor y 4 en contra) y con una abstención del 45%.

Asimismo, durante este periodo se han publicado además dos documentos de la EFOMP en la revista oficial de la EFOMP, *Physica Medica*.

- “Policy Statement No. 6.1: Recommended Guidelines on National Registration Schemes for Medical Physicists.”
- “Policy Statement No. 10.1: Recommended Guidelines on National Schemes for Continuing Professional Development of Medical Physicists.”

Ambos documentos están orientados a regular la formación continuada y a exigir que los profesionales deban someterse a un proceso de actualización para permitir que mantengan su acreditación.

La EFOMP ha solicitado candidaturas a los socios miembros, entre los que está la SEFM, para acoger la próxima reunión de Officers. La SEFM ha presentado candidatura para acoger dicha reunión en el próximo congreso conjunto SEFM-SEPR en Girona del 2017. La

EFOMP ha seleccionado nuestra propuesta y contaremos con su participación en el próximo congreso.

## ESTRO

El pasado 29 de abril, antes de la conferencia ESTRO 35 de Turín, se celebró la reunión de la ESTRO con las sociedades nacionales europeas, entre las que estaba representada la SEFM por Antonio López Medina. A. Cortesse presentó la estrategia de la ESTRO para los próximos años. Posteriormente, E. Nassens y J. Kazmierska explicaron diferentes propuestas para abrir la ESTRO a la sociedad en general y a todos los agentes involucrados. J. Eriksen presentó el programa de formación de la ESTRO y mostró su interés por hacer partícipes a las sociedades nacionales en la organización de los cursos de la ESTRO, de hecho, ya ha enviado una encuesta a la SEFM y la SEOR para que opinen sobre los cursos que se deberían organizar en España por la ESTRO. Finalmente se presentaron los resultados del proyecto HERO, que ha desarrollado un modelo de coste-efectividad de la radioterapia. La SEFM, conjuntamente con la SEOR, se ofreció a la ESTRO para validar dicho modelo, con ayuda de los grupos de trabajo de ambas sociedades, que ya han desarrollado un trabajo previo.

## Curso de Baeza

Con el beneplácito de la Comisión de Docencia y de los Organizadores y Directores de dichos cursos, y tal como se acordó en la Reunión de Unidades Docentes de Radiofísica celebrada en noviembre de 2015, la Junta Directiva ha decidido impulsar un cambio en el formato actual de dichos cursos, para lo que se efectuarán sucesivas reuniones con las partes implicadas. Dichos cambios estarán enfocados principalmente a mejorar la distribución del tiempo y pasar parte del temario a no presencial, manteniendo la acreditación como hasta ahora.

## Becas

Se han concedido seis becas para eventos nacionales a los socios: D. Javier Sánchez Ruipérez, D.<sup>a</sup> Jessica Vilanova Císcar, D. Miguel David Medina Céspedes, D.<sup>a</sup> Paula Monasor Denia, D. Daniel Morera Cano, D. Jacobo Guiu Soto, todas ellas para el curso de Baeza.

Se han concedido dos becas para eventos internacionales a D.<sup>a</sup> Cristina González Ruiz para el curso EFOMP “Computed Tomography Imaging”, celebrado a finales de Enero de 2016, y a D.<sup>a</sup> Paula Delgado Tapia,

para el Congreso ESTRO 35 de Turín, celebrado entre el 29-Abril y el 3-Mayo.

Y para estancias en el extranjero: D. Miguel Angel Díez Gallego para el Medical College Wisconsin (USA), D.<sup>a</sup> Paz García de Acilu Laa para la Unidad de Proton-

terapia del Paul Sherrer Institute (Suiza), D. Alfredo Montes Uruen para el Medical College Wisconsin (USA), D. Xesús Luis González Soto para el Institut du Cancer de Montpellier, D. Francisco Javier San Miguel Avedillo para IPO (Oporto) y a D.<sup>a</sup> Verónica Alba Escorihuela al Instituto Curie (París).